
 
ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/008/22 

 

 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 02.11.2022 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 

 
Beginn: 19:30  Uhr     Ende:  20:30  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 28.09.2022 

 

  
3 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

4 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  

5 Fragen von Einwohner_innen  
  
 

Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 

Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 

Herr Bruno Bösch  

  
Herr Manuel Kern  
Herr Hans Klemm  

Frau Gabriele Krieger  
Herr Uwe Mack  

Herr Thomas Mösinger  

 Die Schriftführerin 

Frau Sara Groh - Maleck  

 Die Fachbereichsleiter 

Herr Rüdiger Kretschmer  

 
Abwesend waren: 

Herr Clemens Eckert  - entschuldigt 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 

Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Es werden keine Fragen gestellt 

 

 
 
 

 
 

 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 28.09.2022 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Keine Einwände gegen die Niederschrift 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 



 

- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

- Der Ortstermin auf dem Friedhof mit den Firmen Buderer und Sauter hat zwi-

schenzeitlich stattgefunden. Die in der letzten OR-Sitzung bemängelten Ange-

legenheiten wurden nochmal angesprochen. Durch den OV wurde mehr Sorg-

falt beim Mähen angemahnt. 

 

- Die beim Denkmal stehenden großen Bäume wurden ebenfalls bei dem Orts-

termin angesprochen, mit dem Ergebnis, dass man sich mit der Gestaltung um 

das Denkmal grundsätzlich befassen muss, was dort gemacht werden kann. 

 

- Es wurden 5 ungepflegte Gräber festgestellt, fotografiert und die Bilder an die 

Friedhofsverwaltung weitergeleitet, mit der Bitte, die Nutzer anzuschreiben, 

den ungepflegten Zustand in Ordnung zu bringen. Zwei dieser Gräber wurden 

zwischenzeitlich gepflegt. 

 

- Die Glocke funktioniert immer noch nicht, da es für die Firma immer noch ein 

Problem ist, das Ersatzteil zu bekommen. 

 

- Sitzungstermine 2023 – werden wieder am ersten Mittwoch eines Monats statt-

finden. Außer im Oktober, da in dem Monat die gemeinsame Sitzung aller Ort-

schaften zum Haushalt stattfindet. 

 

- In der nächsten Sitzung wird es eine Sitzungsvorlage zum Thema „Sendemast“ 

geben hinsichtlich einer besseren Abdeckung in den Ortschaften Windenreute 

und Maleck. Es wird nur eine Information geben, aber keine Entscheidung 

durch den Ortschaftsrat. 

 

- In einer EMaktuell-Ausgabe war ein Hinweis auf eine App der Stadt Em-

mendingen bezüglich Radwegenetz-Beteiligung. OV ruft die Anwesenden auf, 

davon Gebrauch zu machen hinsichtlich der gewünschten Radweg-Verbindung 

Emmendingen-Maleck. 

 

- Die in der letzten OR-Sitzung vom OR Bösch angeregte Präventionsveranstal-

tung wird am Dienstag, den 15.11. um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus 

stattfinden. Die Veranstaltung wird noch im EMaktuell beworben.  

 

Aufgrund des Wunsches einiger Bürger in Maleck bauen zu können, hatte der OR 

Vorschläge erarbeitet und an den Fachbereich 3 – Herrn Kretschmer weitergeleitet. 

OV Schöchlin führte im Vorfeld mit ein paar in Frage kommenden Grundstückseigen-

tümern Gespräche. Diese zeigen aber keine Bereitschaft. 



 

OV Schöchlin übergibt das Wort an den anwesenden FB-Leiter Herrn Kretschmer: 

Er geht auf zwei mögliche Flächen ein und anschließend wurde grundsätzlich über 

Bebauungsmöglichkeiten in Maleck diskutiert.  

Der OR muss sich vorher dazu positionieren, ob eine Bebauung am Ende des 

Brandelwegs ermöglicht werden soll. Die betroffenen Grundstückseigentümer müssen 

aber selbst tätig werden und zum Bauamt gehen. Eine entsprechende Sitzungsvorla-

ge wird dann vom Fachamt erstellt, wenn man die Vorstellungen der Grundstücksei-

gentümer kennt und sich über das mögliche Verfahren einig ist. 

 

Zum Thema „grundsätzliche Bebauungsmöglichkeiten“ gibt es keine Veränderung. 
Die Stadt hat keine eigenen entwicklungsfähigen Flächen und es ist ausschließlich 

Sache der privaten Eigentümer im Flächennutzungsplan oder Baufenster im Bebau-
ungsplan tätig zu werden. Ein Wunsch nach Entwicklung ist jedoch nicht erkennbar. 
Die Stadt zeigt sich offen für Entwicklung im FNP und Schließen von Baulücken auch 

im sogenannten Grünflächen.    

 

Der OR hat sich unmittelbar nach der Sitzung in Anwesenheit vom Herrn Kretschmer 

einstimmig dazu positioniert und festgestellt, dass er grundsätzlich keine Einwände 

gegen eine Bebauung der betroffenen Fläche hat; zumal dies auch schon Gegen-

stand der Klausurtagung des Ortschaftsrates war. 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 



 

- TOP 4 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 5 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Herr Bergmann fragte, ob er es richtig verstanden hat, dass der OR mit der Bebauung 

einverstanden sein muss. 

 Dies wird von Herrn Kretschmer bejaht. 

 
 
 
 

 

 
 
 
 

 

 
 

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:30 Uhr. 
 

 
 
 

Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 

 
 
_________________________    ___________________________ 

Datum             Sara Groh - Maleck Datum              Felix Schöchlin 
  

 
       
         Die Mitglieder: 
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